



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	1,2	21/08/2022	LEGISLATIVO

El crimen ya incide en las elecciones, advierten

Para José Woldenberg, expresidente del IFE, la violencia política registrada en 2021 muestra que la delincuencia entró a la arena electoral. / 2

ADVIERTE REFORMA ELECTORAL FACCIOSA

“INE no puede hacer nada contra crimen”

JOSÉ WOLDENBERG, EXTITULAR DEL IFE, señaló que confrontar a delincuentes es tarea de policías, ministerios públicos y jueces; en 2021, la mayor ola de violencia electoral

POR XIMENA MEIÍA

llzeit.meiia@glmm.com.mx

El exconsejero presidente del IFE, José Woldenberg, expresó que ante la irrupción del crimen organizado en los procesos democráticos, las autoridades electorales no pueden hacer nada.

Durante su participación en la reunión plenaria de los grupos parlamentarios del PRD en la Cámara de Diputados y el Senado, el primer presidente del IFE, actualmente INE, advirtió que confrontar al crimen organizado es facultad de las policías, ministerios públicos y jueces.

José Woldenberg expuso que la situación de mayor violencia en los procesos electorales se vivió en 2021 con las amenazas contra candidatos, asesinatos de políticos y secuestros. Aseguró que los criminales

marcaron una participación abierta en el pasado proceso de electoral.

“Lo más grave que vimos fue en 2021, es decir, candidatos amenazados, asesinados, candidatos secuestrados, cosa que yo no había visto, cuando menos con esa intensidad antes. Es como si hubieran decidido entrar a la arena electoral, cuando antes veían desde lejos”, opinó.

REFORMA, REGRESIVA

El expresidente del IFE, José Woldenberg, advirtió que la propuesta de reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador, puede ser regresiva y facciosa, al escoger consejeros afines al Ejecutivo federal.

“La reforma electoral puede ser facciosa ya que una de las propuestas es que el Presidente pue-

de nombrar a 20 aspirantes y consejeros, pero de quedarse todos, puede ser una iniciativa facciosa”, expresó.



El académico destacó que las reformas electorales han surgido de las demandas de la sociedad y de la oposición.

Woldenberg defendió que las pasadas reformas electorales han generado transiciones en los diferentes puestos de elección, congresos plurales y la interacción entre el Ejecutivo federal, los gobernadores y municipales.

Sin embargo, la actual propuesta de modificación al marco electoral "es un capricho del gobierno actual".

Cuestionado sobre el costo de la democracia, opinó que el gasto de elecciones es una inversión porque ha servido para acabar con los conflictos post electorales, que antes de la conformación del IFE-INE, erosionó la confianza en las autoridades electorales e incluso en las autoridades elegidas.

En el encuentro participaron el coordinador de los diputados del PRD, Luis Espinosa Cházaro, el coordinador de los senadores, Miguel Ángel Mancera, y el presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano.



José Woldenberg, extitular electoral, participó en la reunión plenaria de senadores y diputados de las bancadas del PRD.

EL DATO

Violencia

El exconsejero electoral destacó que en 2021 se vivieron las amenazas contra candidatos, así como asesinatos y secuestros de políticos.